



Si vous vous retrouvez à profiter du lac des Îles lors d'une visite, n'hésitez pas à noter toutes les observations de plongeurs huards et à nous les envoyer par courriel à l'adresse ci-dessous. Toute observation supplémentaire portant sur les oiseaux, les mammifères (par exemple, le vison) sera également appréciée. Veuillez respecter certaines règles lors de l'observation des plongeurs huards, notamment ne pas trop s'en approcher, et **SVP NE CHERCHEZ PAS LES NIDS**, mais si vous savez à quel endroit un couple de plongeurs huards a niché, svp notez-le.

Des informations complémentaires suivront sous peu!
Si vous avez des questions ou des commentaires, veuillez envoyer un courriel à:
projethuard.loon@gmail.com

Projet Huard 2021-2022

Qui au lac n'apprécie pas le cri envoutant des plongeurs huards, ou la beauté majestueuse de ceux-ci quand ils nagent sur le lac avec parfois un bébé huard niché sur le dos de sa mère?

Tout ceci risque de disparaître à moins que nous prenions conscience des circonstances de nos plongeurs huards et de leurs besoins. La présence des plongeurs huards est un excellent indicateur de la qualité des eaux de notre lac, de sa sécurité, d'une population de poissons suffisante pour soutenir la population des plongeurs huards, et d'un milieu propice à leur nidification. Le huard est à notre lac un

témoin essentiel de sa santé, et donc de notre bonheur d'y habiter.

Cette belle scène risque de se faire de plus en plus rare, face à des menaces croissantes provenant des humains qui partagent le lac. Nous perturbons leurs sites de nidification notamment par les effets du sillage des bateaux et par certains déchets que nous y laissons. Contrairement à la plupart des oiseaux aquatiques, les plongeurs huards pondent généralement un seul œuf, et si le nid est perturbé, l'œuf sera perdu et il n'y aura pas de nouveaux huards lors de cette saison.

En association avec l'ADLIE, la Fondation Wexford entreprend un projet d'étude sur la population des plongeurs huards sur le lac des Îles qui déterminera, entre autres, la taille, le nombre de sites de nidification et l'impact des perturbations humaines, afin de préparer des recommandations pour la protection des plongeurs huards. La phase 1 a débuté en 2021 et a établi les orientations du projet. La phase finale débutera en 2022.

Le coût de la phase 1 est de 2 800\$ et de 12 000\$ pour la phase 2. Nous invitons tous ceux qui apprécient la beauté et la présence des plongeurs huards sur notre lac à contribuer au financement de cette étude. Nous sollicitons également des subventions auprès d'autres organismes pour soutenir ce travail.

Nous vous remercions de votre participation à cet important projet.

COMMENT FAIRE UN DON

Pour faire un don, veuillez envoyer vos **chèques** (post datés au 1er juin 2022 et portant la mention Loon Project) à l'ordre de:

**Fondation Wexford Foundation 850, rue Daviault
Entrelacs, QC J0T 2E0**

Ou envoyez un **virement électronique** à Peter Harrison^[SEP] à **pharrison@cnid.ca**. Quelle que soit la question que ^[SEP] vous choisissiez, veuillez répondre "LoonsHuards2022".

